

Editorial

Impressum und Hinweise für die Autoren

Übersichtsarbeiten

L. Grünherz, N. Lindenblatt

- 52** Mikrochirurgische Behandlungsmöglichkeiten bei zentralen lymphatischen Läsionen und Anomalien

Microsurgical reconstruction for central lymphatic lesions and anomalies

M. Eidenberger

- 57** Manuelle Lymphdrainage nach chirurgischer Behandlung von Brustkrebs: Kritische Analyse eines systematischen Reviews und Meta-Analyse von randomisierten kontrollierten Studien

Manual lymphatic drainage after surgical treatment of breast cancer: Critical analysis of a systematic review and meta-analysis of randomized controlled studies

M. Frye

- 64** Mechanoregulation von lymphatischen Endothelzellen

Mechanoregulation of lymphatic endothelial cells

Originalarbeiten

S. Michel, M. Sauter, P. Leuthner, A. Siafiakias, C. Belay, D. von Lukowicz, K. Lossagk

- 70** Makroskopische Hinweise bei der klinischen Untersuchung als diagnostischer Marker des Lipödems

Macroscopic markers in the diagnosis of lipedema

Aus Praxis und Politik

O. Gültig

- 74** Der Lymphologische Kompressionsverband im Brennpunkt der Komplexen Physikalischen Entstauungstherapie – national und international

The role of lymphedema compression garments in complex physical decongestive therapy in Germany and internationally

T. Künzel

- 78** Postoperatives Ödem versus Lymphödem

A comparison of postoperative edema and lymphedema

S. Helmbrecht, I. Kraus

- 83** Selbstmanagement-Workshops der Lymphselbsthilfe e.V. – Vorstellung und Evaluation

Presenting and assessing self-management workshops offered by the lymphedema support group Lymphselbsthilfe e.V.

E. Streicher

- 88** Wie beeinflusst die Narbe die Manuelle Lymphdrainage/die KPE?

How does scar tissue influence manual lymphatic drainage and complex physical decongestive therapy?

92 Mitteilungen der Gesellschaften

- 95** Termine

Berichte

- 98** Lipödem Hilfe Deutschland e.V. feiert zehnjähriges Bestehen